

SAINT-FARGEAU ■ Une création à l'effigie de Jean d'Ormesson a été révélée hier, en avant-première nationale

Un timbre qui « célèbre un immortel »

À Saint-Fargeau et dans trois autres lieux, un timbre en hommage à l'académicien Jean d'Ormesson (1925-2017) a été dévoilé hier en avant-première nationale. Pour le bonheur des curieux, proches et collectionneurs.

Vincent Thomas
vincent.thomas@centrefrance.com

Une émotion rare avant une sortie nationale le 16 juin. Afin de célébrer le centième anniversaire de la naissance de Jean d'Ormesson (1925-2017), un timbre était dévoilé et en vente (1,39 €) dès vendredi, en avant-première à Saint-Fargeau. Un village d'enfance auquel il sera lié pour l'éternité. Le célèbre château fargeaulais de briques roses a appartenu aux proches de l'académicien jusqu'en 1968.

Les yeux clairs et malicieux de l'ancien écrivain et journaliste ressortent immédiatement de la conception réalisée par l'artiste Marc-Antoine Coulon. Déjà visible au Musée de l'Aventure du son, le timbre collector sera tiré au total à 630.000 unités.

« On apprend des choses grâce à la philatélie »

Hier, le public pouvait repartir avec carte, enveloppe et encart de luxe dits « premier jour ». À 11 heures, un millier de timbres avait été vendu à Saint-Fargeau où l'avant-première se poursuit ce samedi de 10 à 17 heures. « Je vais en prendre quatre. » Au guichet postal de la mairie joux-



COLLECTOR. Le timbre Jean d'Ormesson, pour marquer les 100 ans de sa naissance, avait aussi droit à son grand format. Sa nièce Jacqueline et son neveu Olivier l'ont dévoilé hier, autour du maire et de représentants de La Poste. PHOTO V. T.

tant le musée, Françoise, d'Aillant-sur-Tholon, ne rate pas l'occasion en bonne philatéliste à partir des années 1950. « Comme tous les gamins à l'époque, je savais juste qu'il avait de la famille ici. Mais on apprend des choses grâce à la philatélie. » Aux yeux de Sandra, le petit bout de papier symbolise plus qu'un homme. « Je ne connaissais pas la personne et je viens d'arriver dans l'Yonne. Participer à l'événement est enrichissant. »

Officiellement, la création ne

sera déployée que lundi dans les bureaux de poste. « Cette opération est à l'initiative du groupe, mais également en partenariat avec son épouse Françoise et sa fille Héloïse », nous confirmait Christine Morange, déléguée territoriale La Poste dans l'Yonne. Dominique Charpentier, le maire fargeaulais, ne cache pas « l'honneur et le bonheur » suscités par ce vendredi 13 mémorable, à l'image de d'Ormesson. « Sa présence parmi nous ne fait aucun doute. Cette cérémonie a lieu simultanément dans trois

autres endroits emblématiques de sa vie (*) », a rappelé l' élu, dans le parc à son nom depuis 2023. Dominique Charpentier ajoute : « Le dernier événement philatélique remonte au 18 août 1947. L'édition d'une carte postale célébrant la chasse à courre au temps des Montpensier. Déjà une référence au château où vécut Jean d'Ormesson ».

Le timbre, « c'est le cœur de métier de La Poste », assure Éric Fleuriet. Le responsable commercial (secteur de Cosne) sa-

luit l'initiative en hommage à l'académicien. « Super intéressant de faire vivre la philatélie. Le timbre perdure et aujourd'hui, on célèbre un immortel ! »

« On est très fiers et ça lui aurait fait très plaisir »

À l'instar de la librairie Lili, l'association Histoire et Patrimoine jouait à domicile et a saisi le moment singulier. « Il avait cette phrase tout à fait élégante : "J'ai traversé le monde en première classe" », dit la présidente Brigitte Demay de Goustine, retraçant la biographie de l'homme à la quarantaine de livres, dont *Au plaisir de Dieu* (1974).

Le dévoilement du timbre grand format est revenu à Olivier et Jacqueline d'Ormesson, neveu et nièce. « On est très fiers et ça lui aurait fait très plaisir. Quand le château a été vendu, on a gardé une partie de la forêt. Jean aimait énormément cet endroit. On vient souvent ici en résidence secondaire. » Le château, pas qu'un terrain génial de « cache-cache » d'antan. « On a beaucoup d'admiration pour ce que Michel Guyot (*le propriétaire depuis 1979, ndlr*) en a fait. »

Présente à travers une exposition, l'Amicale philatélique auxerroise non plus ne perd pas une miette de l'avant-première. « 2025 reste un cas exceptionnel dans l'Yonne avec deux timbres, après celui de Lucie Randoïn à Bœurs-en-Othe, dit le président Christophe Bonin. On vit un événement sachant qu'à Saint-Fargeau, il n'y a pas grand-chose au niveau philatélique. » ■

(*) Le Carré d'encre (Paris), Ormesson-sur-Marne et Neuilly-sur-Seine.